

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 216/Jueves 4 de noviembre del 2010/ "Año 52 de la Revolución"

DE LA PRENSA

- [El imperio y la amenaza fantasma. \(Rebelión\).](#)
- [El Waterloo de Obama. \(La Jornada\).](#)

DE CUBA

- [Raúl asiste a inauguración de nuevo Seminario católico San Carlos y San Ambrosio.](#) NTX/DPA
- [Cardenal Jaime Ortega agradece a Fidel y a Raúl apoyo para realizar la obra.](#) EFE
- [Dan lectura a mensaje enviado por el Papa Benedicto XVI.](#) AFP
- ["Avances republicanos podrían frenar mejoras con Cuba".](#) REUTERS
- [Sindicatos de Trinidad y Tobago piden cese del bloqueo.](#) PL
- ["Cuba, un comercio por encima de 50 años de bloqueo".](#) PL
- ["JMC, una firma china que se abre paso en las rutas de Cuba".](#) XINHUA
- [Arribaron casi 800 mil turistas canadienses en diez meses del 2010.](#) XINHUA
- [Sesiona en La Paz reunión de la ALBA preparatoria de Cumbre sobre Cambio Climático.](#) EFE
- [Solicitan a autoridades españolas que reclamen extradición de un etarra.](#) DPA
- [Editan en España biografía gráfica del Che.](#) EFE
- [Aleida Guevara siente al Che muy presente en China.](#) PL
- [Competirán cuatro filmes cubanos en Festival de La Habana.](#) XINHUA

DEL MUNDO

- [Republicanos consiguen triunfo legislativo y debilitan a Barack Obama.](#) AFP/ANSA
- [Dos hispanos ganan gobernaciones de Nuevo México y Nevada.](#) AFP
- ["Marco Rubio, el hispano estrella que puede pensar en la Casa Blanca".](#) AFP
- [EE.UU. se someterá por primera vez al escrutinio del CDHONU.](#) EFE
- [ELN recurrirá a UNASUR para que le acompañe en búsqueda de paz para Colombia.](#) EFE
- [Economía española estará estancada durante cinco años, según experto.](#) EFE
- [Rusia y la OTAN estudian un sistema común antimisiles.](#) DPA
- [Lanzan investigación sobre organismo electoral afgano.](#) REUTERS
- [China acusa a EE.UU. de estar detrás del Premio Nobel de la Paz.](#) DPA
- [Bruselas exhorta a que la basura radiactiva no se exporte.](#) DPA
- [EE.UU. gestiona una salida democrática en Madagascar.](#) EFE
- [Mayoría de palestinos añora a Yasser Arafat.](#) ANSA
- ["Derrota legislativa de Obama podría ser victoria de Netanyahu".](#) REUTERS

RESEÑA CABLEGRÁFICA (_)

REBELIÓN (Versión digital)

3 de noviembre de 2010

ESPAÑA

EL IMPERIO Y LA AMENAZA FANTASMA

Víctor J. Sanz

El negocio del terror

Desde la Segunda Guerra Mundial, el imperio estadounidense ha mantenido en vilo al mundo de una o de otra manera. Primero con guerras calientes, de sangre y fuego: Corea o Vietnam; luego con guerras frías, sin sangre ni fuego: contra el bloque soviético sin enemigos interpuestos; luego de nuevo con guerras calientes, otra vez a sangre y fuego: La 1ª guerra del Golfo o la guerra del 2º Golfo; y como pirueta final de su patético número circense, las guerras contra las amenazas fantasmas.

En las guerras calientes y frías, se dan dos circunstancias limitativas comunes: la limitación geográfica, y la limitación que supone la plena identificación del enemigo. Es cierto que en la guerra fría la cuestión geográfica no era precisamente pequeña, ya que abarcaba toda la frontera del bloque soviético libre, con el bloque esclavo capitalista, amén de Cuba, Corea y, en menor medida por su entonces estado pre-industrial, China; pero la limitación de la plena identificación del enemigo circunscribía y supeditaba toda acción al combate del comunismo.

En cambio, en la guerra contra las amenazas fantasmas, también llamada por el imperio “guerra contra el terror”, no existe la limitación geográfica, ya que por la definición suministrada ex profeso por el imperio, el terror es una amenaza ubicua, y el imperio posee intereses por todo el mundo, ya que todo el mundo le interesa de una u otra manera, bien como aliado, bien como esclavo, que viene a ser lo mismo. Ni existe tampoco la limitación que identifique al enemigo, ya que el imperio se ha tomado la molestia de individualizar, persona a persona, cada una de las amenazas fantasmas que ha utilizado como excusa para mantener una deshonesto posición de fuerza sobre determinadas áreas geográficas. Esta personificación del terror hace imposible establecer a un país como enemigo, pero al mismo tiempo nos convierte a todas las personas del planeta en terroristas potenciales. Esta circunstancia le otorga al imperio una placa de sheriff mundial que le permite, eventualmente, tener libre acceso a territorios soberanos de otra nación con la excusa de “defenderse” del terror que una o varias personas, “en representación de sí mismas”, pretenden infligirle. Igualmente, el sheriff mundial se ha arrogado el derecho supranacional de privar de la libertad a todo aquel que resulte sospechoso, según su propia definición de sospechoso.

Después de haber hecho de cada cosa que sucede bajo el sol, una cuestión de seguridad nacional, de seguridad imperial; el imperio ha encontrado al verdadero enemigo que sus dos industrias más pujantes, la bélica y la pánico, necesitaban urgentemente: el terror.

Desde la inestimable contribución del bloque soviético al crecimiento de estas industrias del imperio en la época de la guerra fría, el terror ha sido esgrimido en el congreso estadounidense en infinidad de ocasiones como argumento para destinar el 5% del presupuesto imperial bruto al apartado militar. Es decir, el imperio destina a operaciones de ataque, lo que el resto del mundo sumado destina a presupuesto de defensa.

No contento con ello, el imperio convenció en 2.002 a sus aliados para que destinaran el 2% de su producto interior bruto al gasto militar. Afortunadamente, y debido a la crisis, Francia y Reino Unido han vuelto a la senda de la cordura forzosa y dejarán de cumplir su diezmo con el imperio.

El mundo lleva décadas reclamando que los países más ricos del mundo destinen un 0,7% de sus presupuestos a erradicar la miseria de los países subdesarrollados. Y el imperio, con solo unas pocas amenazas fantasmas, consigue el triple de sus socios militaristas, aunque sea para acabar con la pobreza a tiros.

Del mismo modo que antaño las guerras, calientes o frías, se sucedían periódicamente para que la orgía militarista no decayera, en nuestros días, las amenazas fantasmas se suceden de la misma manera. Y los medios de comunicación de que dispone el imperio para informarnos, le dan inusitada difusión y un tratamiento exagerado y hasta alarmista.

La última de estas amenazas fantasmas, da “cobertura imperial” a Israel, ya que los supuestos explosivos tenían como destino una sinagoga en Chicago. Inmediatamente salió Obama a decir que “los acontecimientos subrayan la necesidad de permanecer en alerta contra el terrorismo”, nada nuevo, lo esperado, lo marcado en el guión. Y añade, refiriéndose a los supuestos explosivos: “no sabemos cómo pensaban activarlos, pero estaban diseñados para llevar a cabo algún tipo de ataque”. Yo no sé cómo pensará usted activar la siguiente amenaza fantasma, pero seguro que está diseñada para llevar a cabo algún tipo de ataque a la verdad y a nuestra inteligencia.

En esta ocasión, puede que el diseño de esta enésima falsa alarma, contemple un único objetivo: el de presentar una vez más a Israel como víctima de un inminente ataque por fuerzas de esa red, en cuya existencia cada vez cree menos gente, llamada Al-Qaeda. Creíble o no, de momento le sirve al imperio para actuar impunemente por el mundo con la estrella de sheriff en la pechera. No es descabellado pues, pensar que quizás le de al imperio por buscar al próximo terrorista de Al-Qaeda en Irán, de lo contrario todas las sinagogas de Estados Unidos seguirán en grave riesgo de sufrir un atentado fantasma, con supuestos explosivos enviados por supuestos integrantes de una supuesta red de terrorismo internacional. Aunque supongo que todo esto es mucho suponer.

Deseo que llegue muy pronto el día en que no solo de terror viva el imperio.

Puede que solo sean impresiones mías, pero creo que mientras al imperio le preocupan unas amenazas fantasmas, al resto del mundo nos debería preocupar la amenaza real de este imperio del terror.

EL WATERLOO DE OBAMA

Los comicios intermedios efectuados ayer en Estados Unidos arrojan resultados desoladores para el partido del presidente Barack Obama: si bien no se materializó el peor de los escenarios, que era la pérdida de la mayoría demócrata en los dos cuerpos legislativos, el control de la Cámara de Representantes logrado por los republicanos y su conquista de varias gubernaturas significan, en los hechos, el fin del impulso político que tuvo hace dos años el actual mandatario y el comienzo de un periodo de disolución de las expectativas de cambio concitadas por éste en el curso de su campaña presidencial.

Más allá de las estrictas delimitaciones partidistas, lo ocurrido ayer en Estados Unidos expresa un retorno triunfal del conservadurismo político y social, derrotado en 2008 de una forma tan contundente que pareció, en ese momento, una desbandada de consecuencias perdurables. Debe constatar que las vacilaciones e inconsecuencias del propio Obama a lo largo de los primeros dos años de su mandato, así como la tenaz resistencia organizada desde las bases sociales contra su gobierno por el llamado Tea Party, han desembocado en un severo fracaso para las corrientes progresistas, los partidarios del estado de bienestar, los sectores seculares, las mujeres, las minorías étnicas y sexuales, los migrantes, los trabajadores y, en general, para los entornos menos favorecidos en lo económico, lo social y lo político.

En efecto, si el primer presidente afroestadunidense no logró llevar a cabo la parte sustancial de su programa de cambios cuando dispuso de una Cámara de Representantes dominada por sus compañeros de partido, parece imposible que, en la segunda mitad de su mandato, y con ese órgano legislativo bajo control republicano, logre dar pasos significativos en los virajes que la sociedad de Estados Unidos requiere en tantos aspectos.

Una perspectiva desoladora, pero insoslayable, es que, en los próximos dos años, con un presidente atrapado por sus propias inercias ideológicas en política exterior, los poderes corporativos que han obstaculizado su agenda de cambios y una cámara baja predominantemente republicana, la amplia coalición informal que llevó a Obama al poder en 2008 se disuelva bajo el efecto del desaliento.

Otro resultado de las elecciones de ayer, igualmente significativo del estado de ánimo de la ciudadanía estadounidense, es la amplia derrota sufrida por la iniciativa para legalizar la marihuana en California, la cual fue sometida a referéndum y rechazada, de acuerdo con los sondeos, por 57 por ciento de los votantes. De esa forma, se cerró la puerta a la posibilidad de explorar una manera de combatir las adicciones y el narcotráfico distinta a la prohibición vigente y la persecución policial, vías que han exhibido ya su plena inoperancia.

En suma, la mayoría de la sociedad estadounidense manifestó su rechazo a los cambios y dejó al país sin rumbo de solución para los vicios, las miserias y las distorsiones que padece en lo económico, lo político y lo social. El triunfo del conservadurismo y el fracaso de Obama tendrán consecuencias negativas para Estados Unidos, y también, por desgracia, para el resto del mundo.

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 3 NOV (NOTIMEX).- El nuevo seminario de San Carlos y San Ambrosio fue inaugurado hoy aquí con la presencia del presidente de Cuba, Raúl Castro, el cardenal Jaime Ortega y obispos católicos de Estados Unidos, México y otros países.

El claustro, primera obra de gran envergadura de la Iglesia Católica en 50 años de Revolución, remplazará al antiguo seminario en el Casco Histórico de La Habana y en sus instalaciones, a 17 kilómetros de esta capital, se formarán los futuros sacerdotes cubanos.

La presencia del presidente Castro, quien asistió vestido de civil, en la ceremonia mostró la continuidad en el acercamiento entre la cúpula católica de la isla y las autoridades cubanas, que en la década de 1960 vivieron

momentos de mucha tensión en sus relaciones.

La Conferencia de Obispos Católicos de Cuba (COCC) anunció la asistencia de unos 300 invitados a la inauguración del seminario, entre ellos representantes del Vaticano y una delegación de la Orden Caballeros de Colón de Estados Unidos.

La primera piedra del nuevo seminario, bendecida por el Papa Juan Pablo II durante la misa que presidió en La Habana el 25 de enero de 1998, fue colocada por el cardenal Ortega, arzobispo de La Habana, el 3 de octubre de 2005, mientras las obras comenzaron en julio de 2006.

LA HABANA, 3 NOV (DPA) - El presidente de Cuba, Raúl Castro, asistió hoy a la inauguración del seminario de La Habana, el primero construido por la Iglesia católica en la isla en más de medio siglo, en un acto en el que participó además el arzobispo de Miami, Thomas Wenski, y preladados de otras partes del mundo.

El seminario de "San Carlos y San Ambrosio", bendecido por el cardenal arzobispo de La Habana, Jaime Ortega, está situado a 17 kilómetros al sureste de la capital cubana y tiene capacidad para cien candidatos al sacerdocio y una superficie de 22 hectáreas de terreno.

La primera piedra fue bendecida por el papa Juan Pablo II durante su visita a Cuba en enero de 1998, pero las obras no comenzaron hasta julio de 2006.

La presencia de Castro en el acto al que asistieron unas 300 personas se produce en momentos en los que la Iglesia ha adquirido protagonismo político en la isla por su mediación en la excarcelación de opositores y otros calificados como presos políticos por organizaciones disidentes y de derechos humanos.

El presidente cubano ya había asistido en 2008 a la beatificación del religioso cubano José Olallo y recibido a varios representantes del Vaticano durante visitas a Cuba, entre ellos el cardenal secretario de Estado, Tarsicio Bertone, y, en junio pasado, el secretario para las Relaciones con los Estados, Dominique Mamberti.

Entre los asistentes al acto se encontraban además del arzobispo de Miami también otros sacerdotes de su archidiócesis y representantes de la Conferencia de Obispos Católicos de Estados Unidos, quienes permanecerán en Cuba hasta el final de la semana y visitarán igualmente varias parroquias y misiones católicas en La Habana y Pinar del Río.

El seminario fue construido con importantes donaciones de católicos de Italia, Francia, Alemania y Estados Unidos, sobre todo de la Orden de los Caballeros de Colón, una organización asistencial cuyo caballero supremo, Carl Anderson, se encontraba también presente en la inauguración.

La revista católica "Palabra Nueva" se refirió al seminario como "la primera gran obra constructiva de la Iglesia en la isla en las últimas cinco décadas" transcurridas desde el triunfo de la revolución liderada por Fidel Castro.

LA HABANA, 3 NOV (EFE).- El cardenal cubano Jaime Ortega agradeció hoy a los hermanos Fidel y Raúl Castro el "apoyo estatal" recibido para construir el nuevo seminario San Carlos y San Ambrosio en La Habana, primera edificación católica realizada durante la revolución.

En la ceremonia inaugural del Seminario, Ortega, que es también arzobispo de La Habana, señaló que el Estado cubano dio "las facilidades para las importaciones indispensables, el pago en moneda nacional a precio de costo de materiales y servicios que podían brindarse en Cuba".

"Son algunas de las facetas más importantes de esta valiosa ayuda", subrayó en su discurso el jerarca católico.

Ortega recordó que el ex presidente Fidel Castro le "prometió apoyo para que este proyecto pudiera realizarse" cuando acudieron al aeropuerto de La Habana el 25 de enero de 1998 para despedir al desaparecido Papa Juan Pablo II, al final de su histórica visita a la isla.

"Esa promesa se ha cumplido fielmente y agradezco en nombre de la Iglesia, tanto al antiguo presidente (Fidel Castro) como al actual presidente Raúl Castro, que nos honra con su presencia, que esta obra haya contado hasta su conclusión con el apoyo estatal para poder realizarla convenientemente", recalcó.

La Iglesia ha cubierto el costo total de la obra con donaciones realizadas por personas, comunidades e instituciones católicas internacionales.

El cardenal también agradeció esas donaciones recibidas de las Conferencias Episcopales de Italia y Alemania, la Comisión para América Latina de la Santa Sede, la Orden de los Caballeros de Colón, de Estados Unidos, y la iglesia católica estadounidense, así como a las de Francia, España y varios países latinoamericanos.

Durante el acto de la nueva institución docente religiosa fue leído un mensaje del Papa Benedicto XVI, en el que envió una "especial bendición apostólica" extendida "a todos los que generosamente han contribuido" a la construcción del edificio y a los participantes en la celebración inaugural.

Además se recordó que la primera piedra de la edificación, levantada a 17 kilómetros al sureste de La Habana, fue bendecida por el Papa Juan Pablo II y ahora está colocada en una urna de cristal a las puertas del nuevo Seminario San Carlos y San Ambrosio que sustituye al antiguo claustro de igual nombre.

LA HABANA, 3 NOV 2010 (AFP) - El Papa Benedicto XVI saludó la apertura del primer seminario que levanta la Iglesia Católica en medio siglo de gobierno comunista, como "signo y aliciente" a la formación de sacerdotes en Cuba, según un mensaje leído en el acto de inauguración, al que asistió el presidente Raúl Castro.

"Que este acto solemne sea signo y aliciente de un renovado vigor en el compromiso de velar por una esmerada preparación humana, espiritual y académica" de los futuros sacerdotes", expresó el Papa en su misiva, leída por monseñor Alfredo Petit, obispo auxiliar de La Habana, en la apertura del Seminario San Carlos y San Ambrosio.

En su mensaje dirigido al cardenal Jaime Ortega, Benedicto XVI agradeció a los que "generosamente" contribuyeron a la construcción del complejo, levantado en una finca 17 km al sureste de La Habana, con donaciones de iglesias de varios países, incluido Estados Unidos y de Europa.

Raúl Castro asistió a la ceremonia, vestido de guayabera blanca, en compañía de varios funcionarios de su gobierno, símbolo del buen momento que atraviesan las relaciones entre la Iglesia y el Estado comunista, con un diálogo iniciado en mayo que permitió hasta ahora la liberación de medio centenar de presos políticos.

Al acto asistieron unos 300 invitados, entre ellos obispos de Estados Unidos, México, Puerto Rico, Italia, Nassau, representantes del Vaticano y de la norteamericana Orden Caballeros de Colón, encabezada por el Caballero Supremo, Carl Anderson.

El complejo, con capacidad para un centenar de seminaristas, comenzó a ser construido en 2006 y en 22 hectáreas alberga ocho edificios para teología y filosofía, además de la rectoría, biblioteca, capilla y aula magna.

La primera piedra fue bendecida por el Papa Juan Pablo II en 1998 durante un histórico viaje a Cuba que abrió el camino al diálogo tras una larga etapa de tensiones que se inició con el triunfo de la revolución de Fidel Castro en 1959.

MIAMI, NOV 3 (REUTERS) - Los avances electorales republicanos podrían enfriar hasta las más pequeñas medidas de Estados Unidos para mejorar los lazos con Cuba, a menos que el presidente Barack Obama persevere personalmente en su meta declarada de reformular las relaciones con La Habana.

Tras asumir el cargo en el 2009 con la esperanza de cambiar algunas políticas, Obama prometió un "nuevo comienzo" tras medio siglo de enemistad entre Washington y La Habana y suavizó el embargo de larga data de su país contra la isla caribeña liderada por Raúl Castro.

Pero las otras modificaciones esperadas se estancaron y ahora pueden congelarse indefinidamente luego de que la victoria republicana en las elecciones legislativas del martes le dieron a ese partido el control de la Cámara de Representantes y avances en el Senado.

También pusieron a una de las enemigas más fervientes del castrismo en camino para encabezar la influyente Comisión de Asuntos Exteriores de la Cámara.

Ileana Ros-Lehtinen, una congresista cubano-estadounidense por Florida que ha exhibido una implacable crítica al Gobierno cubano, se opone con firmeza a cualquier acercamiento con La Habana.

El contingente anticastrista en el Congreso también se vio fortalecido por la elección como senador por Florida de Marco Rubio, hijo de inmigrantes cubanos y miembro del movimiento más conservador de los republicanos, el Tea Party, quien se dedicó a enfatizar sus raíces cubanas en su discurso de la victoria.

Los partidarios de extender los contactos y el comercio con Cuba ven a Ros-Lehtinen como un obstáculo potencial a cualquier iniciativa para levantar las restricciones de viaje a los estadounidenses que deseen visitar la isla.

"Las fuerzas que favorecen las sanciones claramente se han fortalecido por los resultados de la elección", dijo Sarah Stephens, directora ejecutiva del Centro para la Democracia en las Américas.

Pero ella y otros analistas dijeron que este previsto estancamiento en el Congreso haría que la responsabilidad recaiga en el mismo Obama para que asuma el liderazgo en avanzar su visión de una relación reformada con Cuba, y de una sociedad más activa con toda América Latina.

¿CAMBIOS EN CUBA?

Obama, quien no puede remover la legislación que fija el embargo a Cuba sin el Congreso pero sí usar su autoridad para aliviar partes de ella, ha condicionado una mejora en los lazos con un llamado para que La Habana libere presos políticos y modifique la situación de derechos humanos en la isla.

Algunos observadores sostienen que la oportunidad existe luego de que el presidente Raúl Castro, frente a una intensa presión internacional, alcanzó un acuerdo con la Iglesia Católica para liberar y enviar al exilio a más de 50 prisioneros políticos.

Aunque se ha comprometido a no pasar al capitalismo durante su Gobierno, Castro también ha introducido reformas a la economía socialista cubana que permiten más actividades del sector privado en un intento por estimular la productividad.

"Claramente están habiendo cambios en Cuba, si el presidente quiere llevar adelante su propia política, y quiere tener influencia en Cuba, sería un buen momento para un gesto recíproco", dijo Phil Peters, un experto sobre la isla en el Instituto Lexington en Arlington, Virginia.

Peters dijo que el Gobierno de Obama preparó antes de las elecciones nuevas reglas para liberalizar "los viajes no turísticos" entre ambos países, un modesto alivio del embargo que promovería los viajes y contactos culturales, deportivos, académicos y religiosos.

Pero la Casa Blanca no implementó esas reglas "por timidez política", declaró Peters.

PUERTO ESPAÑA, 3 NOV (PL) La Federación de Sindicatos Independientes y ONGs de Trinidad y Tobago se unen a la comunidad internacional al pedir el cese del bloqueo de Estados Unidos contra Cuba, según una declaración publicada aquí.

Ese rechazo fue expresado por la abrumadora mayoría de países miembros de las Naciones Unidas, especifica el texto. El sufrimiento infligido al pueblo cubano debe cesar.

Cuba debe tener la oportunidad de gozar su independencia, por la que luchó durante tantos años.

Es de destacar, dicen esas organizaciones en el documento, que la Asamblea General de las Naciones Unidas ha aprobado la resolución demandando el cese del bloqueo durante 19 años y no obstante, la criminal medida sigue en vigor.

Aunque Estados Unidos ha tenido un rotundo fracaso en imponer a Cuba el cerco, el injusto bloqueo ha tenido otros impactos en el pueblo cubano, ya que el pueblo cubano ha tenido que sufrir terribles privaciones.

Asimismo, el bloqueo ha tenido impacto negativo en la economía cubana, limitando los niveles de desarrollo que ha podido alcanzar Cuba, agrega la proclama.

En esto se incluye la incapacidad de exportar e importar libremente productos y servicios desde y hacia Estados Unidos, utilizar el dólar estadounidense en sus transacciones internacionales o tener cuentas en esa moneda en bancos de terceros países, haciendo evidentes los efectos económicos negativos del bloqueo.

LA HABANA, 3 NOV (PL) Enfrentada a un bloqueo económico y financiero de 50 años por Estados Unidos, Cuba exhibe en la 28 Feria Internacional de La Habana sus mejores productos y una acertada actividad por la venta de servicios en salud, biotecnología, informática, agroalimentaria y otras.

Sol, playa, cultura, tradiciones e historia se combinan con la oferta cada vez más demandada del entorno económico.

Con la presencia de más de 400 expositores, la Isla caribeña de 11 millones 200 mil habitantes, acude a la cita con lo mejor de sus empresas y con la intención de lograr jugosos negocios como en eventos anteriores.

El crecimiento en 35 por ciento de sus exportaciones de bienes, el mayor incremento en las últimas dos décadas, constituye actualmente uno de los avances más notables de su comercio exterior.

Aunque este aumento se vio beneficiado por los altos precios del níquel en el mercado mundial, tiene como aspecto novedoso la influencia de renglones no tradicionales, como los medicamentos y productos de la biotecnología.

Al igual que en años anteriores, estos últimos clasifican como rubros importantes en las ventas al exterior del país.

Sin embargo, como afirmó recientemente el Ministerio de Comercio Exterior (MINCEX), el país está aún distante de alcanzar la capacidad potencial en la esfera.

En el acto de entrega del premio Nacional al Exportador en 2009, el MINCEX subrayó la necesidad de evitar los "cuellos de botella" que impiden una mejor utilización de las capacidades productivas instaladas.

En opinión de los expertos, Cuba brinda gran importancia a desarrollar la industria de servicios asociados a las exportaciones, en busca de una mayor integración nacional, y como resultado, elevar su valor añadido.

Así, las exportaciones de servicios deberán fortalecerse, pero con modalidades en esa actividad más complejas y de mayor valor agregado.

En ellas es fundamental el desarrollo de proyectos, estudios e investigaciones en los sectores de la economía que distingan esa gestión.

Fuentes oficiales dijeron que la Institución labora en la consecución de unos 20 objetivos propuestos para el presente año, entre los cuales sobresale un mayor avance en la inserción de Cuba en la economía mundial y regional.

En ese sentido también se destacan el fortalecimiento de la participación cubana en la Organización Mundial del Comercio (OMC) y otros organismos internacionales de carácter económico y comercial, para defender los intereses nacionales y del llamado Tercer Mundo.

Merecen mención además, entre otros, el reforzamiento de las relaciones bilaterales con diversos países, la elevación de la eficiencia, racionalidad y competitividad de las exportaciones e importaciones, del transporte y seguro de carga en la esfera, y la consolidación del comercio electrónico.

Como afirmó recientemente el Ministro de Comercio Exterior y para la Inversión, Rodrigo Malmierca, los cambios en la economía e intercambio mundial, y el proteccionismo en los principales países industrializados demandan del empresariado mayor eficiencia y competitividad.

El recrudecimiento de la guerra económica de Washington contra La Habana, en abierto desafío a las resoluciones de condena que cada año aprueba un número creciente de países en la Asamblea General de las Naciones Unidas, constituye un obstáculo adicional al desarrollo del comercio exterior de la isla.

Para enfrentar estos retos, el Estado cubano adoptó un conjunto de medidas encaminadas a lograr una mayor eficiencia en la gestión comercial.

Entre las acciones en vigor se destaca la concentración de compras de productos, la aplicación y evaluación de la eficiencia del comercio exterior y la sustitución racional de importaciones.

Además, desde 2005 se trabaja por mantener niveles adecuados de concentración en las importaciones para obtener mejores términos de contratación.

De esta suerte, se desarrolló un intenso trabajo en el ordenamiento de las empresas importadoras, a fin de lograr que brinden un servicio especializado en cada uno de los productos de su nomenclatura.

En 2006, al dar continuidad a la estrategia trazada, el MINCEX revisó nuevamente la cartera de proveedores, en la que se destaca un incremento de la participación de los productores en las importaciones del país.

Como resultado, si en 2003 el volumen de compras realizado directamente a este tipo de proveedores fue de 38 por ciento, en 2008 ya alcanzaba el 64 por ciento.

En el ámbito de las exportaciones también se desarrollan acciones cuyo objetivo es propiciar su aumento cuantitativo, así como lograr mayores niveles de eficiencia y competitividad internacional.

Sobresalen en ese contexto programas integrales, cuya aplicación permitió el crecimiento de las ventas de frutas y vegetales frescos y en conserva, miel de abejas, hemoderivados y productos de la acuicultura, entre otros.

Figuran además entre las medidas con un saldo favorable, la implementación de cursos para vendedores cuyos resultados han propiciado que los exportadores ganen conocimientos y se encuentren en mejores condiciones para asumir sus funciones.

El proceso de transformaciones que experimenta la economía cubana se refleja en gran medida en el aumento del peso de los servicios dentro de la composición del Producto Interno Bruto, del empleo y en particular en el comercio exterior.

En efecto, la exportación de servicios, que ya abarca cerca del 70 por ciento de los ingresos obtenidos por el monto de las ventas al exterior, constituye hoy una de las características del comercio de la isla con el resto del mundo.

Esta esfera es una de las que mayores transformaciones ha recibido en esta nación en los últimos años, y uno de los elementos principales que distinguen la economía cubana actual.

Este cambio de entorno, como señalara Malmierca, obliga a esta entidad a redefinir el papel que debe desempeñar para impulsar su eficiencia y competitividad, dos grandes áreas que marcan los principales retos de la empresa cubana.

LA HABANA, 2 NOV (XINHUA) -- La muestra de la firma Jianglin Motor Carrying (JMC) se mantiene como una de las más atractivas del concurrido pabellón chino en la XXVIII Feria Internacional de La Habana, que prosigue hoy en ExpoCuba.

JMC es una de las más de 30 empresas chinas que participan en la más importante bolsa comercial cubana, una cifra que supera de forma amplia a la representación de su país en la edición del pasado año, cuando solo asistieron nueve firmas del país asiático.

A pesar de tener sólo cinco años de presencia en Cuba, JMC ya es un nombre reconocido, que se abre paso en las avenidas, carreteras y autopistas de la isla antillana.

Tanto es así, que en la pasada edición de la Feria (Fihav-2009), este grupo empresarial chino, fabricante de camiones, camionetas y jeeps ligeros, superó a los demás competidores de su sector, al lograr la medalla de oro por la calidad de sus camionetas.

Esta compañía tiene negocios con importantes instituciones y organismos de Cuba, como los ministerios del Transporte, el Turismo, el Interior y el de las Fuerzas Armadas Revolucionarias, dijo a XINHUA su representante oficial en la isla, Luciano Lou.

El directivo de JMC señaló que en cinco años de negociaciones le han vendido a la nación antillana unos mil 500 vehículos, a pesar de las ofertas de otros proveedores automotores -también reconocidos- de China.

En octubre pasado -dijo- ambas partes firmaron tres nuevos contratos para el suministro de vehículos a la mayor de las Antillas, uno de ellos con el Ministerio del Transporte, cuyo destinatario final será la Unión Nacional de Ferrocarriles.

Las ventas derivadas de estos convenios - unos mil vehículos- deben realizarse aproximadamente entre diciembre y enero venideros, añadió Lou.

La comercialización de la empresa JMC en el país caribeño incluye más de cinco millones de piezas de repuesto.

En La Habana, Jianglin Motor Carrying tiene una agencia que de forma permanente brinda apoyo técnico a sus clientes, explicó el representante de esa firma.

Señaló que JMC no sólo tiene negociaciones con Cuba, sino con casi todas las naciones de América Latina, entre ellas, Argentina, Bolivia, Chile, Nicaragua, Haití y República Dominicana.

En Fihav-2010, que concluye el próximo sábado, JMC promociona las ventajas de su modelo New Carrying, cuya cabina, además de espaciosa y cómoda, posee mayor iluminación, y cuenta con asientos plegables y un panel instrumental plateado de titanio.

Este nuevo tipo de vehículo es duradero y también económico, con un bajo consumo de combustible, lo cual es importante y conveniente para los compradores de Cuba, país enfrascado en un necesario ahorro de combustibles, como parte de su "revolución energética" destinada a un mayor despegue económico.

En el recinto ferial habanero de ExpoCuba, la firma automotora china también presenta su modelo de camioneta ligera JMC Boarding de doble cabina, entre cuyos beneficios están una carrocería fuerte y segura, cinco asientos amplios y cómodos, lámparas de alarma y buen espacio entre el chasis y el suelo.

Para JMC, su presencia en Fihav-2010 será sin duda una buena oportunidad de ampliar negocios en Cuba y hacia otras latitudes, teniendo en cuenta sus atractivos modelos y la participación de unos dos mil expositores y compradores de casi 60 países.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- Casi 800 mil canadienses llegaron a Cuba para vacacionar en los primeros diez meses de este año, un incremento del dos por ciento respecto de igual periodo de 2009, dijo el titular isleño de Turismo, Manuel Marrero, citado hoy por órganos de prensa isleños.

Marrero precisó que en los primeros 10 meses de este año llegaron a la isla 780.000 canadienses, una cifra que ratifica al país norteamericano como el principal emisor de visitantes hacia la mayor de las Antillas.

Marrero inauguró la víspera el pabellón expositivo de Canadá en la XXVIII Feria Internacional de La Habana (FIHAV 2010), a la que asisten más de dos mil empresarios de 57 naciones.

Canadá es el tercer socio comercial de Cuba y participa con 26 entidades en la cita de negocios más importante de la isla.

El ministro resaltó la presencia en FIHAV 2010 de empresas suministradoras canadienses, que contribuyen al aseguramiento de servicios y productos importantes para la infraestructura de la llamada industria sin humo de Cuba.

Según los pronósticos, la cifra de visitantes procedentes del mercado canadiense al cierre de 2010 podría superar los 914.884 viajeros registrados de enero a diciembre de 2009.

LA PAZ, 3 NOV (EFE).- Funcionarios de Bolivia, Cuba, Nicaragua y Venezuela, países de la Alianza Bolivariana (Alba), comenzaron a discutir hoy en La Paz una posición conjunta para la cumbre sobre el cambio climático que se celebrará en diciembre en Cancún (México).

La viceministra de Medio Ambiente de Bolivia, Cinthia Silva, inauguró la reunión de técnicos y diplomáticos, a la que se espera que el viernes se sumen algunos ministros del bloque, para constituir un "Comité ministerial de defensa de la naturaleza".

Silva declaró que Bolivia propondrá llevar a Cancún una posición de consenso que respalde las conclusiones del foro que encabezaron en abril pasado en la provincia central de Cochabamba el presidente de este país, Evo Morales, y el de Venezuela, Hugo Chávez, y a la que asistieron partidos, movimientos y sindicatos afines.

Ese foro exigió que los países ricos reduzcan a la mitad sus gases contaminantes, un referendo mundial sobre el cambio climático y un tribunal internacional para delitos ambientales.

A su vez, la directora de Gestión y Cooperación del Ministerio de Medio Ambiente de Venezuela, Lizeth Hernández, dijo que la exigencia a los países ricos para que reduzcan sus gases a la mitad es "muy ambiciosa" y "una utopía" dentro del sistema capitalista.

"Tenemos definitivamente que ejercer presión para que los países desarrollados cumplan sus obligaciones pero sobre la base de escenarios reales", dijo Hernández.

A la reunión asistieron los embajadores en La Paz de Nicaragua, Elías Chávez, y Cuba, Rafael Dausá, mientras que no había representantes de Ecuador y las demás naciones del bloque.

MADRID, 3 NOV (DPA) - La Audiencia Nacional española pidió hoy al gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero que inicie los trámites para la extradición desde Cuba del presunto miembro de ETA José Ángel Urtiaga.

El juez Eloy Velasco, que fue el que hizo la petición, procesó a Urtiaga en febrero por un presunto delito de colaboración con banda armada en la causa en la que se investiga la supuesta alianza entre ETA y las FARC colombianas.

Esos nexos se establecieron, según el magistrado, con el supuesto objetivo de intentar asesinar al entonces presidente colombiano, Álvaro Uribe, entre otros altos dirigentes del país latinoamericano.

El magistrado apuntó en febrero indicios sobre la participación de Urtiaga "en actividades de entrenamiento y adiestramiento del uso de artefactos explosivos con bombas" a miembros de las FARC en calidad de "interlocutor de ETA".

La fiscalía pidió la semana pasada a Velasco que diera el paso que hoy dio.

Urtiaga fue deportado en 1984 desde Francia a Panamá y en ese mismo año, a Cuba, según recuerda el magistrado en su auto.

En la causa sobre los vínculos de ETA y las FARC está también procesado el presunto etarra Arturo Cubillas, de 46 años y residente en Venezuela desde 1989. El gobierno de Zapatero acordó la semana pasada solicitar su extradición.

Esta, sin embargo, se prevé difícil, ya que Cubillas, funcionario del Instituto de Tierras (Inti) del Ministerio de Agricultura venezolano, tiene la nacionalidad del país latinoamericano y por esa razón la fiscal general de Venezuela, Luisa Ortega Díaz, la ha calificado como improbable.

La Justicia española considera a Cubillas el enlace entre la organización independentista vasca y las FARC en América Latina y ya pidió sin éxito en marzo su busca y captura internacional. A principios de octubre, dos presuntos terroristas de ETA declararon en la Audiencia Nacional que en 2008 fueron entrenados por él en suelo venezolano.

MADRID, 3 NOV (EFE).- El cómic "Che: una biografía gráfica" plasma en viñetas las aventuras y desventuras del revolucionario Ernesto Guevara de la Serna, desde su infancia y su viaje en motocicleta por Sudamérica, hasta su muerte, con tan solo 39 años, en un pequeño poblado de Bolivia.

"Che: una biografía gráfica", publicada en español por Ediciones B, cuenta en nueve capítulos las peripecias vitales del revolucionario argentino haciendo especial hincapié en el periodo comprendido entre 1950 y 1967, los años en que el Che desarrolla su discurso político.

La novela gráfica ha sido escrita por Sid Jacobson y dibujada por Ernie Colón, los mismos autores que publicaron el exitoso cómic "El informe 11-S", una adaptación del informe realizado por una Comisión de Investigación en los Estados Unidos sobre los atentados de las torres gemelas de Nueva York.

Con un dibujo colorido y ligado al estilo de las ilustraciones de los dibujos animados, los primeros capítulos de "Che: una biografía gráfica" narran el viaje que el imberbe Guevara y su amigo Alberto Granado realizan desde Córdoba (Argentina) hasta Caracas.

Un viaje "sin rumbo" que el Che reflejaría en el libro "Diario de motocicleta" y que, señala el cómic, terminó por "cambiar" la personalidad del joven médico Guevara de la Serna, al inyectarle conciencia política.

La novela, que se vale de las citas fijadas por el propio Guevara en sus Diarios, se detiene en estos primeros capítulos en el contexto político de los siglos XIX y XX de cada uno de los países que conforman la América Latina: desde la Argentina de Perón hasta el México del presidente Lázaro Cárdenas.

El cómic también se sumerge en el periodo cubano del Che: su desembarco en la isla a bordo del "Granma" en 1956 junto a Fidel Castro y Raúl Castro, su vital triunfo para la revolución cubana en la localidad de Santa Clara, su actitud beligerante frente al capitalismo y su recorrido por Europa para conseguir apoyo económico para la isla.

Los capítulos finales relatan la "desventura" de Guevara y su guerrilla en el Congo y el que sería su último proyecto: la conquista de Bolivia.

De forma "premonitoria", apunta el cómic, el Che había escrito al llegar a este país andino: "Yo ya estoy aquí, y de aquí sólo me sacan muerto". Y así fue: murió "ejecutado" el 9 de octubre de 1967, después de ser capturado por el ejército boliviano.

BEIJING, 3 NOV (PL) Cuba y China evocan por estos días la obra y pensamiento del Guerrillero Heroico en ocasión de la visita que Aleida Guevara realiza a este país, donde le hacen sentir a su padre muy presente.

Así se expresó la hija del Comandante Ernesto Che Guevara al entrevistarse hoy en esta capital con la vicepresidenta de la Asociación de Amistad del Pueblo Chino con el Extranjero, Li Xiaolin, previo a un encuentro con el titular de esa entidad, Chen Haosu.

Las ideas del revolucionario argentino-cubano y sus vínculos con China, la cual visitó dos veces a principios de la década del 60, animaron esas conversaciones, reconocidas como nueva muestra de la histórica amistad entre ambas naciones y la que el Che impulsó, como se destacó en esta reunión.

Sabemos que el Che fue un gran amigo de China, dijo la anfitriona, quien recordó que el entonces visitante y su padre -por esos días funcionario gubernamental- dialogaron en aquellos años.

Temas de la solidaridad, incluido el apoyo al país caribeño en su lucha contra el bloqueo de Estados Unidos, figuraron también en esos encuentros, en los que se resaltó la reciente celebración del aniversario 50 del establecimiento de relaciones diplomáticas entre La Habana y Beijing.

En esas pláticas, a las que asistió el embajador Carlos Miguel Pereira, Guevara -pediatra de profesión- pidió reforzar el apoyo a la causa por la liberación de cinco compatriotas que cumplen largas condenas por combatir el terrorismo contra Cuba desde Estados Unidos.

La solidaridad del pueblo chino en esta batalla siempre será agradecida, añadió la visitante, quien explicó detalles a sus interlocutores sobre el caso de René González, Ramón Labañino, Fernando González, Antonio Guerrero y Gerardo Hernández, los Cinco, como se les conoce en las campañas internacionales a favor de su excarcelación.

Como parte de este programa que se inscribe en la referida efemérides y el aniversario 43 de la caída en combate del Che en Bolivia, Aleida dialogó poco antes con ex embajadores, periodistas y amigos de Cuba, ocasión en que se evocaron las ideas del Guerrillero Heroico y su influencia en el pensamiento revolucionario, a lo que se sumó un encuentro con estudiantes universitarios.

También se entrevistó con el vicepresidente de la Asociación de Documentalistas de China, Chu Jiahua, investigador de la obra del Guerrillero Heroico.

La visita continuará en la meridional provincia de Hunan y luego en la ciudad de Shanghai, para sostener nuevos contactos con los que espera acercar más a ambos pueblos, según explicó.

LA HABANA, 3 NOV (XINHUA) -- Cuatro largometrajes representarán a Cuba en el XXXII Festival Internacional del Nuevo Cine Latinoamericano, que se realizará del 2 al 12 de diciembre, informaron hoy fuentes del sector.

Las películas son: "Martí, el ojo del canario", de Fernando Pérez; "La Casa vieja", de Lester Hamlet; "Larga distancia", de Esteban Insausti, y "Boleto al paraíso", de Gerardo Chijona, señaló el Instituto Cubano del Arte e Industria Cinematográficos (ICAIC) en su boletín semanal.

De los cuatro filmes, solo "Martí, el ojo del canario" fue exhibido en las pantallas de la isla, por lo que hay expectación ante el estreno de las restantes tres obras.

La participación cubana en el evento mayor del cine en el país caribeño incluirá documentales y animados.

En la pasada edición se inscribieron más de 400 cintas (entre ficción, documental y animados) provenientes de 17 naciones, y la cinematografía cubana participó con los largometrajes "El premio flaco", de Juan Carlos Cremata; "Lisanka", de Daniel Díaz Torres, y "Ciudad en rojo", de Rebeca Chávez.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

WASHINGTON, 3 NOV 2010 (AFP) - La oposición republicana se alzó con el control de la Cámara de Representantes en las elecciones legislativas en Estados Unidos, un duro golpe a la agenda de cambios del presidente Barack Obama, aunque no logró arrebatar el Senado a los demócratas.

Las primeras proyecciones de la jornada electoral del martes ratificaron lo que predecían los sondeos desde hacía semanas: una profunda derrota de los demócratas de Obama, catapultada por una lenta recuperación económica y por una tasa de desempleo obstinadamente elevada.

Los republicanos arrebataron al menos 52 escaños a los demócratas, más de los 39 que necesitaban para ganar el control de la Cámara de Representantes (de 435 escaños), pero no obtuvieron los 10 que necesitaban para replicar la hazaña en el Senado (100 bancas).

Con menos de dos años en el poder, a Obama se le complica seriamente su agenda de cambios. El mandatario quiere emprender importantes reformas como la energética, la educativa y la migratoria, para abrir una vía a regularizar la situación de once millones de indocumentados, la mayor parte de ellos hispanos.

"Esperamos que el presidente Obama vaya a respetar la voluntad del pueblo, cambiar el rumbo y comprometerse en hacer los cambios que (los estadounidenses) demandan", dijo el republicano John Boehner, quien se encamina a ser el futuro presidente de la Cámara de Representantes.

Obama llamó a Boehner y al jefe de la bancada republicana en el Senado, Mitch McConnell, para hacer votos por encontrar "puntos en común" que permitan hacer avanzar el país y alcanzar logros para los estadounidenses", informó un comunicado de la Casa Blanca.

Una de las grandes derrotadas de la jornada fue la demócrata Nancy Pelosi, que hace cuatro años se convirtió en la primera mujer presidente de la Cámara de Representantes, cargo que ahora deberá ceder a Boehner.

Por el contrario, uno de los protagonistas fue Marco Rubio, republicano de 39 años de origen cubanoestadounidense, quien ganó una banca al Senado por Florida gracias al apoyo del Tea Party, un movimiento ultraconservador que provocó un auténtico sismo político tras su nacimiento hace año y medio.

Este movimiento debe su nombre al histórico motín que preparó el terreno para la guerra de Independencia en los años 1770. Sus partidarios, airados por lo que consideran despilfarro del gobierno, lograron meter a decenas de sus candidatos en las filas del Partido Republicano para estos comicios.

Otra de las estrellas del Tea Party, Rand Paul, senador por Kentucky (centro-este), advirtió que su objetivo era directamente "devolver el gobierno al pueblo".

El Tea Party también cosechó sin embargo algunas derrotas, como la de su polémica candidata por Delaware (este) Christine O'Donnell, o la de Sharron Angle, quien perdió la reñida pulseada en Nevada (suroeste) contra el líder demócrata Harry Reid.

La Casa Blanca anunció una rueda de prensa del presidente para la tarde del miércoles.

Tradicionalmente el partido en la Casa Blanca pierde escaños en el Congreso en las elecciones de medio mandato.

Pero la derrota del martes fue particularmente dolorosa para Obama, un presidente que logró en poco más de año y medio aprobar una reforma de los servicios de la salud, lanzar un amplio programa de gasto público para sostener a la economía que perdía centenares de miles de empleos al mes, y aprobar otra reforma financiera de gran calado, para evitar crisis futuras.

Los republicanos han prometido para empezar que revocarán la vasta reforma de la salud y recortarán drásticamente el gasto público.

Unos 660.000 hispanos votaron anticipadamente, según datos del principal consejero político de Obama, David Axelrod, en declaraciones a la prensa en español antes de los comicios del martes.

Eso representa un 13% más que en 2006. Los hispanos representaron un 7,4% del electorado hace dos años.

Dos republicanos de origen hispano, Susana Martínez y Brian Sandoval, ganaron las gobernaciones de Nuevo México y Nevada (oeste), reflejo de la importancia del voto latino pero en favor de un ala conservadora tradicionalmente dura hacia esta minoría.

En la jornada electoral también se definieron varios referendos, entre ellos el que más polémica desató, la propuesta 19 para legalizar la marihuana en California, una iniciativa que fue rechazada por casi 57% de los votos y que había despertado fuertes críticas de México y Colombia.

WASHINGTON, 3 (ANSA) - El candidato republicano Rick Scott derrotó a la demócrata Alex Sink y será el próximo gobernador del estado norteamericano de Florida, se estableció hoy.

Sink apareció hoy en una conferencia de prensa para conceder la derrota en la estrechísima carrera electoral, resuelta por apenas unos 50.000 votos.

Escrutado el 99% de las mesas, Scott, un empresario del sector de la salud, sumó el 49% de los votos, contra el 48% de Sink, una respetada funcionaria estadual.

Se trata de la segunda importante victoria republicana en los comicios de "medio término" celebrados el martes, junto a la elección de Marco Rubio, un hijo de exiliados cubanos, para ocupar una banca en el Senado.

LOS ÁNGELES, 3 NOV 2010 (AFP) - Dos republicanos de origen hispano, Susana Martínez y Brian Sandoval, ganaron el martes las gobernaciones de Nuevo México y Nevada en el oeste de Estados Unidos, reflejo de la importancia del voto latino pero en favor de un ala conservadora tradicionalmente dura hacia esta minoría.

Los triunfos de Martínez y Sandoval se sumaron al de otro correligionario, Marco Rubio, un cubano estadounidense de 39 años que ganó una banca al Senado por Florida y se convirtió en el hispano estrella del Partido Republicano.

"Los candidatos latinos contribuyeron a la significativa victoria a nivel nacional del Partido Republicano, a nivel estatal y federal, y muchos hicieron historia en el proceso", celebró en un comunicado La Asociación Nacional de Funcionarios Electos Latinos (NALEO por sus siglas en inglés).

A medida que avanzaba el recuento de los votos, medios en español intentaban descifrar la postura frente a la inmigración indocumentada de estos representantes de la primera minoría en Estados Unidos: los cerca de 44 millones de hispanos.

La tendencia del nuevo liderazgo republicano se afianza en un discurso de mano dura frente a Cuba, contra la inmigración ilegal y profesan su fe católica, pero defienden una reforma migratoria.

"El misterioso Brian Sandoval", comentaba un foro de la principal cadena hispana Univisión sobre el próximo gobernador de Nevada, quien no habla español y ha evitado expresarse abiertamente sobre temas migratorios.

Martínez, una fiscal de 51 años, se convirtió en la primera mujer gobernadora de origen hispano en Estados Unidos al ganar en Nuevo México, donde sustituirá al demócrata Bill Richardson, de origen mexicano.

Conocida como una funcionaria inflexible durante los 13 años que ha ocupado el cargo de Fiscal del Tercer Distrito Judicial del Condado de Doña Ana en Nuevo México, Martínez se impuso a la demócrata Diane Denish, vicegobernadora del gobernador saliente Richardson, según las proyecciones electorales.

La fiscal, nacida en julio de 1959 en El Paso, Texas (frontera con Ciudad Juárez, México), levantó su popularidad política resaltando la falta de confianza en la actual administración de Richardson.

"Susana se guía por los valores y principios conservadores que le fueron inculcados a una temprana edad. Ella cree en menos gobierno, impuestos más bajos y responsabilidad personal. Ella está en contra del aborto y apoya enérgicamente la Segunda Enmienda de la Constitución", dice un mensaje de Martínez en su página web.

Según su biografía, sus padres emprendieron en la ciudad fronteriza de Texas un próspero negocio de guardias de seguridad, en el que ella misma llegó a trabajar para terminar sus estudios en derecho en la Universidad de Oklahoma.

Actualmente Martínez está casada con Chuck Franco, subcomisario del Condado de Doña Ana en Nuevo México y tiene un hijastro enrolado en la marina de Estados Unidos.

En Nevada, Sandoval, un juez federal de 47 años, derrotó a Rory Reid, hijo del líder de la mayoría demócrata en el Senado, Harry Reid.

"¡Lo hicimos! Gracias por su apoyo", escribió Sandoval en su página web.

Aunque el candidato ganó con el mote de "primer hispano por la gobernación de Nevada", donde el voto latino representa el 12% del total del estado, el político nació en California y fue blanco de una polémica durante el verano porque supuestamente dijo en una entrevista a una estación de Univisión: "Mis hijos no se ven como latinos".

En los últimos días de campaña Sandoval desmintió esta declaración.

Casado y padre de tres niños, Sandoval fue designado en 2005 por el ex presidente George W. Bush Juez Federal del distrito de Nevada, cargo que también asumió como el primer magistrado federal hispano.

En el oeste del país, California fue prácticamente el único estado que votó a los candidatos demócratas para sus principales cargos, Gobernador y senadora.

En Arizona la gobernadora de Arizona, Jan Brewer, que promulgó una polémica ley anti inmigrante en julio, ganó por amplia mayoría.

MIAMI, 3 NOV 2010 (AFP) - El republicano Marco Rubio, un cubano estadounidense de 39 años que ganó una banca al Senado por Florida, se convirtió en el hispano estrella del Partido Republicano y su nombre ya se baraja

para la próxima disputa por la Casa Blanca.

Abogado, nacido en Miami de un matrimonio de exiliados cubanos, Rubio se convierte ahora en la principal esperanza hispana de los republicanos, claramente desfavorecidos en las últimas elecciones por ese segmento del electorado, que en 2008 fue esencial para el triunfo de los demócratas.

Analistas estadounidenses consideran que la urgencia de recuperar a los votantes latinos por parte de los republicanos, instala a Rubio como un vicepresidenciable en una posible fórmula conservadora en 2012 detrás de Sarah Palin o de Mitt Romney.

"Muchos van a decir cuál es el significado de este triunfo (...), no se trata de ambiciones personales sino del futuro" de Estados Unidos, dijo Rubio en su mensaje tras la victoria electoral.

El triunfo en la elección senatorial "convierte de inmediato a Rubio en un posible candidato para ser nominado como vicepresidente en 2012", consideró Ariel González, profesor y analista político del Miami Dade College.

La irrupción de este joven cubanoamericano aparece como un sueño para muchos conservadores, que creen ver un fenómeno en él y lo imaginan como un posible "Obama de la derecha".

"Obama no fue senador mucho tiempo en Illinois" antes de anunciar que buscaría la Presidencia, dijo a la AFP Michael Martínez, experto en ciencia política y estrategias de campaña de la Universidad de Miami.

Si Rubio se decidiera a buscar una nominación de su partido para la Casa Blanca "daría la oportunidad de votar por un latino", admitió Martínez.

Sin embargo, el experto indicó que el flamante senador por Florida aún tiene "un largo camino por recorrer" si quiere emular la experiencia de Obama y apostar a convertirse en candidato de una minoría étnica, la de mayor crecimiento en el país.

Rubio, una de las nuevas estrellas del movimiento ultraconservador Tea Party, derrotó en la pelea para ingresar al Senado a dos pesos pesados: el independiente y actual gobernador de Florida, Charlie Crist, y el demócrata Kendrick Meek, que contaba con el apoyo del presidente Obama.

Ferviente católico, partidario de mano dura con Cuba y con la inmigración ilegal, pero abierto a la idea de una reforma migratoria en Estados Unidos, el nuevo senador hispano es apreciado por los ultraconservadores por sus críticas contra el gobierno de Barack Obama.

"He crecido en una comunidad de exiliados cubanos de la que estoy orgulloso de pertenecer (...); esta noche el hijo de unos exiliados va al Senado de Estados Unidos", dijo Rubio en un mensaje ante unos 2.000 seguidores que festejaron el triunfo en el Hotel Biltmore, en el oeste de Miami.

Pese a su origen, Rubio está en contra de continuar otorgando la ciudadanía estadounidense a los hijos de indocumentados nacidos en el país --la mayoría de ellos hispanos-- y promueve leyes mucho más duras, como la que intentaba aplicarse en Arizona, contra la inmigración ilegal.

Por esas y otras de sus posturas, el gobernador Crist lo acusó durante toda la campaña de ser un miembro de "la extrema derecha" y de representar un peligro para el futuro de Estados Unidos.

"Es ridículo llamarme de extrema derecha, mis ideas son las de la mayoría de las personas en este país, que ven que la economía no crece, que se gasta más dinero del que se tiene, y que quieren que Estados Unidos sea el país más poderoso del mundo porque de esa manera el mundo es más seguro", dijo Rubio días atrás a la AFP.

GINEBRA, 3 NOV (EFE).- Estados Unidos se someterá el próximo viernes por primera vez al escrutinio de los países y de la sociedad civil en el Consejo de Derechos Humanos de la ONU, que examinará su defensa de estos derechos en los diferentes ámbitos dentro del llamado Examen Periódico Universal (EPU).

Este instrumento introducido en 2008 obliga a los 192 miembros de la ONU -independientemente de que formen parte del Consejo de Derechos Humanos o no- a pasar este examen cada cuatro años.

Estados Unidos acudirá a la prueba con una gran delegación integrada por una treintena de personas, encabezadas por Esther Brimmer, secretaria de Estado adjunta para Asuntos de Organizaciones Internacionales; Harold Hongju Koh, asesor legal del Departamento de Estado, y Michael Posner, secretario de Estado adjunto para la Democracia, Derechos Humanos y Trabajo.

En esta primera vez que Washington será examinado ante un organismo intergubernamental, la delegación presentará un informe de 25 páginas que fue enviado a la ONU el pasado agosto, pero también se estudiarán otros documentos preparados por decenas de Organizaciones No Gubernamentales (ONGs).

Los representantes de EEUU deberán responder después a las preguntas que les hagan los países miembros del Consejo.

De acuerdo con una de las ONGs que ha participado en el proceso, Human Rights Watch, se espera que muchos gobiernos saquen a relucir el tema de la pena de muerte vigente y que se sigue aplicando en Estados Unidos, así como otras condenas como la reclusión a perpetuidad para menores de 18 años.

"Las diferencias raciales en el sistema de justicia y en la lucha antiterrorista de EEUU, así como los juicios militares a los acusados retenidos en Guantánamo o la tortura a sospechosos de terrorismo son otros de los asuntos que se espera que reciban atención", señaló HRW en un comunicado.

Cuestiones concretas como la reciente legislación contra los inmigrantes aprobada en el Estado de Arizona u otros aspectos de la inmigración ilegal también se espera que sean debatidas.

"Esta es una oportunidad para que EEUU confirme su compromiso hacia los derechos humanos aceptando las críticas y haciendo mejoras", indicó la organización defensora de los derechos humanos.

Un centenar de ONGs se encuentran ya en Ginebra para asistir a la sesión de examen a EEUU, al tiempo que organizan diversos actos para denunciar que el informe que presentará Washington no refleja las insuficiencias en materia de protección de los derechos humanos de la administración estadounidense.

Entre otros, las ONGs destacan la ausencia de autocrítica en el documento sobre los abusos que se cometen en centros de detención de inmigrantes clandestinos, la discriminación racial que perdura aun con el primer presidente negro de la historia del país, Barack Obama, o el hecho de que EEUU no haya suscrito varias convenciones relacionadas con los derechos humanos.

Washington señaló ayer en un comunicado que "el informe abarca la actuación de EEUU en derechos humanos acerca de libertades tan importantes como las de expresión, asociación o credo y examina una serie de desafíos, entre ellos asuntos relacionados con la discriminación o con las libertades civiles en el contexto de la seguridad nacional".

Como muestra de la intensidad que se espera en el debate en el fuertemente politizado Consejo de Derechos Humanos, la ONG UN Watch, un poderoso "lobby" judío, advirtió hoy de que la delegación de Cuba "está tratando de organizar la lista de países" que preguntarán a los representantes de EEUU.

"Nos tememos que Irán, Cuba, Venezuela y otras no democracias están tratando de secuestrar la sesión para ganar puntos propagandísticos y explotar el sentimiento antiamericano", dijo Hillel Neuer, director ejecutivo de UN Watch.

BOGOTÁ, 3 NOV (EFE).- La guerrilla del Ejército de Liberación Nacional (ELN), la segunda de importancia en Colombia, pidió a la UNASUR "acompañar" en la búsqueda de la paz en el país, al exhortar al Gobierno que preside Juan Manuel Santos a "ofertar un camino" que ponga fin al conflicto armado interno.

"Hoy la paz es una exigencia", dice Nicolás Rodríguez Bautista, alias "Gabino" y jefe máximo del ELN, en un vídeo colgado el pasado 31 de octubre en la página web del grupo rebelde y difundido hoy por varios medios locales.

Al Gobierno de Santos "le decimos que tiene el reto de ofertar al país un camino hacia la paz", señala "Gabino", visiblemente envejecido y vestido de camuflaje, quien también le pide al presidente que haga "viables" las transformaciones estructurales que Colombia necesita.

El extenso comunicado leído por el jefe guerrillero en el vídeo subraya, además, que el ELN "quiere retomar la construcción de un camino de paz con la participación de todos los colombianos", a través de un proceso que "podría concluir con una asamblea constituyente".

A la Unión de Naciones Suramericanas (UNASUR) "le reafirmamos la solicitud de acompañar la búsqueda de la paz en Colombia.

Consideramos de necesario equilibrio y justeza política que se escuchen los planteamientos del ELN", añade "Gabino".

"Luego de ocho años de hecatombe uribista (por el ex presidente Álvaro Uribe) y de arrodillamiento a los gringos, los colombianos estamos obligados a construir un camino hacia la paz", insiste.

Asimismo, hace un completo repaso a las frustradas conversaciones de paz durante los gobiernos de César Gaviria (1990-1994), Andrés Pastrana (1998-2002) y Álvaro Uribe (2002-2010), al agradecer los esfuerzos de países como Cuba y Venezuela para buscar salidas al conflicto en Colombia.

El ELN, con unos 1.500 combatientes, es la segunda guerrilla del país tras las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC), que cuentan con unos 8.000 miembros, según las autoridades castrenses.

En agosto pasado, la guerrilla de las FARC, la más antigua de América Latina, pidió también a la UNASUR en una "carta abierta" que convocara a una asamblea para exponer su "visión" del conflicto armado.

Esa solicitud, ni siquiera analizada por UNASUR, fue rechazada de inmediato por el Gobierno de Santos, que indicó que no aceptará intermediarios para posibles gestiones de paz con las guerrillas.

Las FARC reiteraron en esa misma carta su "irreductible voluntad de buscar una salida política al conflicto" armado que arrastra Colombia desde hace medio siglo.

Desde que asumió la Presidencia en agosto pasado, Santos ha comentado en varias oportunidades que la puerta del diálogo con las guerrillas "no está cerrada con llave", siempre que éstas abandonen el terrorismo y el secuestro.

MADRID, 3 NOV (EFE).- La economía española estará estancada durante los próximos cinco años y la tasa de paro tardará entre seis y siete años en reducirse hasta el nivel del resto de la Unión Europea, según un estudio presentado hoy por la Federación de Estudios de Economía Aplicada (FEDEA).

Durante la presentación de la monografía "La crisis de la economía española", elaborada por treinta economistas españoles y extranjeros, el profesor de Economía de la Universidad Carlos III, Juan José Dolado, explicó que, para que empiecen a crearse puestos de trabajo, es necesario que la economía crezca a un ritmo de un 1,5% anual.

Según el estudio, España ha acometido algunas reformas necesarias, pero tiene que adoptar varias medidas "pendientes" para salir "fortalecida" de la crisis.

Una de ellas sería reducir la brecha entre el coste de despido de los trabajadores indefinidos y de los temporales: de haberse aplicado esta medida, la tasa de paro habría aumentado un 45% menos de lo que ha hecho desde el inicio de la crisis.

España, afectada por la crisis económica y el derrumbe del sector inmobiliario, tiene un índice de desempleo de alrededor del 20%.

Según informó hoy el Ministerio español de Trabajo e Inmigración, el número de desempleados en España subió en 68.213 personas en octubre pasado hasta alcanzar los 4.085.976 parados, el 1,7% más que en septiembre.

En comparación con el mismo mes de 2009, el desempleo registrado aumentó en 277.623 personas, es decir un 7,3% más.

Dolado resaltó que, si se analiza la diferencia entre los costes de despido de los contratos indefinidos y temporales en Francia y en España, los costes en este último país son superiores en un 50% a los del vecino.

En cuanto a la reforma laboral, el estudio de FEDEA señala que disminuye la brecha al reducir el coste de despido de los contratos indefinidos y elevar el de los temporales, pero advierte de que podría no tener "efectos muy apreciables" porque no crea un contrato único indefinido.

Además, los autores del informe abogan por "eliminar los subsidios" de desempleo y por la puesta en marcha de "una política más activa" para fomentar la vuelta al trabajo de los parados.

MOSCÚ, 3 NOV (DPA) - La Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) y Rusia estudiarán por primera vez la posibilidad de colaborar en un sistema de defensa antimisiles contra atentados terroristas, anunciaron hoy durante la visita a Moscú del secretario general de la alianza atlántica, Anders Fogh Rasmussen.

Un sistema de defensa común "de Vancouver hasta Vladivostok" enviaría una "tremenda señal política", dijo Rasmussen poco antes de reunirse en Moscú con el presidente Dmitri Medvedev.

El presidente ruso considerará la oferta de colaboración, prometió por su parte el ministro del Exterior, Serguei Lavrov.

Rasmussen abogó por un nuevo comienzo en las relaciones con Rusia tras superarse todas las disputas e incluso no descartó una entrada de Moscú en la alianza atlántica. De momento, sin embargo, lo importante es levantar una cooperación estratégica entre ambas partes, señaló.

La OTAN y Rusia afrontan el reto de reestructurar sus relaciones, dijo Rasmussen en referencia a la partición de Medvedev en la próxima cumbre de la OTAN en Lisboa. El presidente ruso ve en su invitación un nuevo comienzo en las relaciones bilaterales. "Una estrecha cooperación entre Rusia y la OTAN aumentaría la seguridad en Europa y más allá", destacó el jefe del Kremlin.

Las relaciones entre Rusia y la OTAN se enfriaron tras la guerra del Cáucaso que enfrentó a Rusia y Georgia en agosto de 2008.

La cumbre de Lisboa ofrece la oportunidad de superar definitivamente la Guerra Fría y pasar a una cooperación en igualdad de condiciones, dijo Lavrov, que consideró esa igualdad una precondition para una posible creación del sistema antimisiles común.

Turquía es considerada actualmente el principal escollo para el proyecto, pues Ankara exige que Irán, contra quien estaría dirigido principalmente el sistema, no se nombre explícitamente en el acuerdo.

Diplomáticos se mostraron confiados hoy en Bruselas en que se logre un acuerdo en la cumbre de la OTAN el 19 y 20 de noviembre, donde también se hablará de una cooperación más estrecha entre Rusia y la OTAN en Afganistán.

Lavrov anunció para la OTAN más posibilidades de tránsito para su intervención en Afganistán y dijo que Rusia podría poner su territorio a disposición para el tránsito de soldados y equipamiento militar, afirmando que a Rusia le interesa también el éxito de la comunidad internacional en la lucha contra el terrorismo en Afganistán.

Sin embargo, Moscú descarta una participación en la misión militar internacional en Afganistán, debido al penoso repliegue de las tropas soviéticas de ese país tras diez años de guerra en la década de los 80.

Rasmussen consideró que en Lisboa se podría adoptar también una decisión sobre el suministro de helicópteros y armas para la campaña militar en Afganistán y apeló a Moscú a contribuir más a la formación de especialistas afganos en el combate a las drogas.

Durante una operación conjunta sin precedentes, unidades especiales de Estados Unidos y Rusia destruyeron la semana pasada cuatro laboratorios para la producción de estupefacientes en Afganistán.

KABUL, NOV 3 (REUTERS) - El segundo a cargo de la fiscalía general de Afganistán dijo el miércoles que se había lanzado una investigación por las acusaciones de algunos candidatos de que la comisión electoral del país estuvo involucrada en casos de fraude en la votación parlamentaria de septiembre.

La elección del 18 de septiembre para la cámara baja del Parlamento, o wolesi jirga, siguió adelante a pesar de la amenaza talibán de interrumpirla, pero una cuarta parte de sus votos ya fueron descalificados por la Comisión Electoral Independiente (IEC por su sigla en inglés).

La credibilidad de la votación será clave cuando el presidente estadounidense, Barack Obama, evalúe su estrategia en la guerra de Afganistán en diciembre, en medio de una creciente violencia y un decadente apoyo público.

El tema también será discutido en una cumbre de la OTAN que se hará en Lisboa este mes.

"Hemos asignado tres fiscales para investigar al personal de la comisión electoral por las acusaciones de fraude, basadas en las quejas de los candidatos", dijo el vicefiscal general, Rahmatullah Nazari, a REUTERS.

El funcionario señaló que la comisión había recibido una carta donde se le informó de la investigación. La IEC no pudo ser contactada de inmediato el miércoles por declaraciones.

NUEVAS PROTESTAS

El martes, decenas de legisladores, candidatos y sus simpatizantes manifestaron en Kabul para pedir la anulación de la elección por las acusaciones de fraude. El miércoles volvieron a salir a las calles y dijeron que tenían planeadas nuevas protestas.

"Somos los mismos que el martes y planeamos una protesta más grande en Kabul el domingo", dijo Daoud Sultanzoy, un prominente miembro del Parlamento de la provincia de Ghazni, al sudoeste de Kabul, y agregó que tenía previsto visitar al fiscal general más tarde.

"La mayoría de los participantes son inflexibles con el reclamo de una nueva elección. Yo personalmente estoy esperando para ver si la comisión está dispuesta a corregir sus errores.

Si no lo hacen, entonces eso llevará a la necesidad de celebrar una nueva votación", opinó.

Los resultados preliminares fueron anunciados luego de demoras el mes pasado, mientras que la comisión electoral recontaba los votos de cientos de centros de votación.

El escrutinio final, que debería haberse publicado a fines del mes pasado, fue nuevamente postergado. En tanto, otro organismo electoral, respaldado por la ONU, analiza miles de reclamos y decide si invalidar más sufragios.

PEKÍN, 3 NOV (DPA) - China criticó hoy duramente a Estados Unidos y lo acusó de estar detrás del Premio Nobel de la Paz otorgado al disidente chino Liu Xiaobo.

En un encuentro con el ministro de Defensa alemán, Karl-Theodor zu Guttenberg, el jefe del Estado Mayor del Ejército chino, Chen Bingde, acusó a Washington de haber forzado la entrega del premio y de haber presionado al comité del Nobel a través del gobierno noruego.

"Cuando un hombre se opone al gobierno estadounidense, es definido como terrorista. Si alguien se opone al gobierno chino, entonces le dan un premio", dijo Chen.

El general es parte del principal círculo dirigente militar en torno al presidente Hu Jintao y miembro de la poderosa Comisión Militar. Alemania pide la liberación de Liu.

Al comienzo del encuentro con Guttenberg, Chen habló solo durante más de media hora, algo inusual según el protocolo. El diálogo con Guttenberg sólo iba a durar una hora.

En la conversación con Guttenberg, Chen además acusó a Washington de tener parte de la culpa del conflicto en Afganistán. Dijo que los estadounidenses formaron a los talibanes en los años 80 para combatir a la Unión Soviética.

Además acusó a los medios occidentales de ser parciales en su cobertura sobre China. "Algunos medios sólo hablan del lado oscuro de China". Chen también advirtió de excesivas expectativas sobre el desarrollo económico de China. Explicó que actualmente no hay posibilidad de superar a Estados Unidos como principal potencia económica del mundo. "Seguiremos siendo durante mucho tiempo un país en desarrollo".

Al término de su gira china, Guttenberg se reunió con el vicepresidente Xi Jinping. El funcionario de 57 años es considerado posible sucesor del presidente Hu Jintao, al cual podría reemplazar en 2012. Xi también es subjefe de la Comisión Militar.

BRUSELAS, 3 NOV (DPA) - La Comisión Europea abogó hoy por prohibir a los estados miembros de la Unión Europea (UE) "exportar" sus residuos nucleares a países terceros, fuera de territorio comunitario.

Actualmente, si un socio de la UE no desea almacenar en su territorio residuos nucleares o combustible nuclear puede pagar a otros países, fuera del ámbito comunitario, para que esos desechos sean almacenados en terceros países.

"No queremos exportar residuos nucleares a países no miembros de la UE, eso sería una solución barata... queremos tener plena disposición de combustible en nuestro territorio, eso significa que todo el mundo debe asumir su responsabilidad por sus desechos", comentó el comisario de Energía del bloque, Guenter Oettinger.

Según explican fuentes de Bruselas, hace unos años cantidades de combustible ya gastado y residuos de uranio de varios países ex comunistas, entre ellos Rumanía, Eslovaquia, República Checa y Lituania, era enviados con frecuencia a Rusia, donde los niveles de seguridad eran más bajos.

Con la propuesta de directiva presentada hoy, ello ya no será posible. Si sale adelante el texto, los gobiernos de la UE estarán obligados a gestionar residuos de larga actividad, actualmente almacenados en instalaciones temporales, con máximo de entre 50 y 100 años de almacenamiento, y a depositarlos varios centenares de metros bajo tierra.

Los catorce socios de la UE que actualmente usan energía nuclear: Francia, España, Reino Unido, Holanda, Bélgica, Suecia, Finlandia, República Checa, Eslovaquia, Hungría, Eslovenia, Rumanía y Bulgaria, se verán directamente afectados por la medida.

Gunther Oettinger presentó hoy en Bruselas las líneas generales de su propuesta de directiva que podría obligar, como tarde en 2015, a los socios del bloque a contar con un plan específico nacional para el almacenamiento de ese tipo de residuos, un asunto muy polémico en Europa.

Según la Comisión de los 27 socios, competirá a cada miembro de la UE escoger la localidad en la cual esos desechos serán depositados, dependiendo del tipo de suelo y de si su morfología es la adecuada para ello.

De acuerdo con informaciones de Bruselas, la UE genera al año unos 7.000 metros cúbicos de residuos nucleares.

Entre los socios de la UE con mayor capacidad nuclear, como Francia, entre un 3 y un 4 por ciento del coste de producción de energía eléctrica -a partir del átomo- es destinado a sufragar la eliminación de desechos, subraya la Comisión en un comunicado.

ANTANANARIVO, 3 NOV (EFE).- Estados Unidos ha solicitado al Gobierno de facto de Madagascar, que encabeza Andry Rajoelina, que emprenda negociaciones con el resto de fuerzas políticas para buscar el camino que devuelva el país a la constitucionalidad y la democracia, informó hoy la prensa local.

El subsecretario de Estado para Asuntos Africanos de EEUU, Karl Wycoff, visitó Antananarivo en los últimos días y, en declaraciones a los periodistas, manifestó que su país está "comprometido con la restauración de la gobernabilidad democrática y la constitucionalidad en Madagascar".

Wycoff agregó que, para EEUU, el proceso político emprendido por la administración de Rajoelina, que llegó al poder en marzo de 2009 en un golpe de estado con apoyo militar, tras derrocar al presidente Marc Ravalomanana, presenta "varios problemas importantes".

Para él, son cuestionables las instituciones de la actual administración, así como el referéndum constitucional que Rajoelina pretende sacar adelante en solitario y el calendario electoral que ha planteado, ignorados por el resto de fuerzas políticas.

"Las estructuras y el proceso político establecido por el Gobierno de facto no son suficientemente democráticas y consensuadas", dijo el enviado de Washington, quien pidió una reanudación de las conversaciones" entre todos los actores políticos y sociales de Madagascar.

Para Wycoff, la actual administración tiene la responsabilidad de "crear las condiciones adecuadas para un proceso político abierto" y llevar al país a unas "elecciones libres y justas", con la participación de todas las partes políticas.

El régimen de facto de Rajoelina está aislado internacionalmente, su participación se encuentra suspendida en las organizaciones del continente, la Unión Africana (UA) y la Comunidad para el Desarrollo de África Meridional (SADC), y no participó en la última reunión de la Asamblea General de Naciones Unidas.

Tras el golpe de marzo de 2009, con la mediación de la SADC y de la UA, se alcanzaron en Maputo y Addis Abeba varios acuerdos para formar un Gobierno de unidad, con la participación de Rajoelina, Ravalomanana y los ex presidentes Didier Ratsiraka y Albert Zafy, pero el Gobierno de facto rompió estos pactos.

TEL AVIV, 3 (ANSA) - El 87% de los palestinos en Cisjordania y Gaza expresó que ahora a Yasser Arafat, muerto hace cinco años, mientras el 44,7% se manifestó decepcionado por la gestión del presidente de la Autoridad Nacional Palestina, Mahmud Abbas (Abu Mazen), reportó un sondeo.

La encuesta realizada por el Centro Palestino de Opinión Pública estableció que el 43,2% de las personas consultadas dijo estar satisfecha con la gestión de Abbas.

El 50,9% aseguró que tiene confianza en la dirigencia del partido Al Fatah y el 24,3% se expresó de ese modo en relación con el movimiento islámico Hamas.

Asimismo, el 48,2% sostuvo que las elecciones de medio término estadounidenses tendrán alguna forma de impacto en las negociaciones para un acuerdo de paz entre palestinos e israelíes, y el 42,6% desestimó esa influencia.

El 56% rechazó que se lleven adelante negociaciones de paz directas con Israel si Tel Aviv avanza en la construcción de asentamientos y el 56,2% consideró necesario un acuerdo entre Al Fatah y Hamas.

Finalmente, el 46,2% se manifestó favorable a la instalación de una fuerza de Naciones Unidas en Cisjordania y Gaza si se llega a un acuerdo de paz con Israel.

JERUSALEN, NOV 3 (REUTERS) - Para el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, la visión desde el capitolio al parecer no podría ser mejor.

Una derrota demócrata en las elecciones legislativas de Estados Unidos en favor de los republicanos, considerados en Israel como aliados incondicionales, podría dar al líder israelí más incentivo para resistir la presión de un debilitado Barack Obama para que haga concesiones en las negociaciones de paz de Oriente Medio.

Varias fuentes políticas israelíes dijeron el miércoles que miembros del círculo más cercano a Netanyahu se vieron animados por el avance republicano ante un presidente demócrata, que está fuertemente en desacuerdo con el primer ministro derechista israelí sobre los asentamientos judíos en la ocupada Cisjordania.

Los palestinos, que quebraron las conversaciones directas con Israel en septiembre cuando Netanyahu se negó a extender una moratoria de construcción limitada en los asentamientos de Cisjordania, dijeron que esperaban que

Obama mantuviera el curso en la búsqueda de la paz en la región.

"No hay dudas de que los resultados de las elecciones han fortalecido enormemente a elementos pro israelíes en Estados Unidos en general, en la Cámara de Representantes, en el Senado y en todo el espectro político", dijo Yoram Ettinger, ex diplomático israelí que sirvió en Estados Unidos.

"Esto va a contraer inmensamente la capacidad de maniobra del presidente, quien es en general bastante crítico (incluso) negativo hacia Israel. Lo que haría necesario que el presidente, pienso, limite su presión sobre Israel", añadió.

Pero algunas fuentes políticas dijeron que Netanyahu educado en Estados Unidos, tenía una visión más cauta del impacto de la votación del martes sobre la política exterior de Obama y las perspectivas de un segundo mandato.

Las fuentes dijeron que Netanyahu sabía bien que el demócrata Bill Clinton, quien también intentó lograr la paz israelí-palestina, había rebotado desde una victoria republicana en elecciones legislativas en 1994 y ganado la reelección como presidente dos años después.

PRESION

Bajo presión internacional para que ceda en su posición, se cree que Netanyahu también está trabajando en una posible reanudación del congelamiento parcial de inicios de casas en asentamientos de Cisjordania, a cambio de un paquete de incentivos ligados a la seguridad por parte de Washington.

Una nueva moratoria podría ayudar a Netanyahu a evitar una exclusión por parte de Obama mientras Estados Unidos e Israel exploran formas de lidiar con el programa nuclear de Irán, que Occidente piensa que está destinado a producir armas atómicas, una acusación que Teherán niega.

En general se espera que Obama, una vez finalizado el proceso de elección legislativa, incremente los esfuerzos diplomáticos de Estados Unidos para revivir las negociaciones de paz israelí-palestinas.

El tiempo está corriendo: la Liga Árabe dio el 9 de octubre a Estados Unidos un mes para persuadir a Israel de que detenga la construcción de asentamientos o arriesgue el colapso total de las negociaciones.

La próxima semana, Netanyahu podrá hacer su propia lectura del escenario post electoral durante una visita de 5 días a Estados Unidos, donde se dirigirá a una conferencia judío estadounidense y se reunirá con el vicepresidente Joe Biden para discutir el estancado proceso de paz.

RESEÑA CABLEGRAFICA...

- **TEHERÁN.** El presidente de Irán, Mahmud Ahmadineyad, criticó en duros términos a Rusia por haber suspendido un acuerdo para la entrega de un sistema de defensa antimisiles al país persa. "Algunos funcionarios han sido engañados y piensan que, al cancelar ilegalmente un acuerdo militar, podrán dañar a Irán", afirmó Ahmadineyad. "Sin embargo, hay que decirles que el país iraní necesita sus misiles para defender la nación. Ellos siguen teniendo la obligación de cumplir el contrato, que sigue vigente, y si no lo hacen, Irán los obligará a compensar el daño ocasionado", advirtió el mandatario iraní. El Kremlin anunció en septiembre que el presidente Dmitri Medvedev, había cancelado la venta del sistema de defensa antimisiles S-300 a Irán debido a las sanciones impuestas por el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas a ese país. (DPA/3)

- **MANAGUA.** El presidente de Nicaragua, Daniel Ortega, anunció que su país acudirá a la Corte Internacional de Justicia (CIJ) de La Haya para definir los límites con Costa Rica en la zona del río San Juan, tras las denuncias de la nación vecina sobre un supuesto ingreso de militares nicaragüenses en su territorio. En un mensaje a la nación transmitido por radio y televisión, Ortega indicó que su país va a dar los pasos correspondientes, a lo inmediato, para presentar este caso ante la CIJ, a la vez que acusó a Costa Rica de "lenguaje belicista" y de querer adueñarse del río San Juan. "Que sea la Corte la que diga quién tiene la razón", añadió el mandatario nicaragüense. (EFE/3)

- **MONTEVIDEO.** El ex presidente uruguayo, Tabaré Vázquez (2005-2010), primero surgido de la izquierda política del país, encabeza las listas de popularidad de Uruguay, reveló una encuesta de la consultora *Equipos Mori*. Ocho meses después de concluir su mandato, Vázquez, de 69 años, acumula un 70% de "simpatías", contra un 17% de "antipatías", de acuerdo al sondeo. Mujica, de 75 años, es el segundo líder político con mayor aceptación del país con un 66% de simpatías y un 20% de rechazo. En tercer lugar de la nómina aparece el vicepresidente y ex ministro de Economía, Danilo Astori, con 54% de apoyo y 25% de antipatías. Entre los dirigentes de la oposición, el mejor evaluado es el senador Pedro Bordaberry, del histórico Partido Colorado (PC), con un 35% de simpatías y 42% de antipatías. (XINHUA/3)

- **SANTIAGO.** Al recibir el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD), el Informe Regional Sobre Desarrollo Humano para América Latina 2010, el presidente chileno, Sebastián Piñera, aseguró que su país buscará un mejor equilibrio entre desarrollo e igualdad social, un factor este último que está lejos de alcanzarse y que constituye "una verdadera vergüenza" en al menos 13 naciones del área. Recordó que hubo períodos en Chile

"en que de tanto privilegiar el desarrollo, nos olvidamos de la igualdad. Y otros en que de tanto buscar la igualdad, nos olvidamos del desarrollo. Y los dos extremos no conducen al puerto al cual queremos llegar". El informe afirma que el país chileno es uno de los países que presenta un mayor nivel de desarrollo económico y social de América Latina. (XINHUA/3)

- **BERLÍN.** La sede del Gobierno alemán recibía el martes un paquete bomba y la canciller Angela Merkel, sólo necesitaba unas horas para comunicar que se le pondrá muy difícil a los terroristas imponiendo un plan de seguridad europeo en el transporte aéreo que incluya un claro endurecimiento de los controles de carga. Merkel, visitó el departamento de correo postal de la Cancillería para agradecer personalmente a sus empleados la identificación del paquete explosivo y su posterior detonación, es consciente de que existen numerosos vacíos en lo que a control de mercancías dentro del transporte aéreo se refiere. Por ello, se mostró dispuesta a proponer en la próxima cumbre de ministros europeos, la semana que viene, que se creen grupos de trabajo entre los jefes de Estado y de Gobierno de la Unión Europea, con el objetivo de aprobar medidas concretas para garantizar una mayor seguridad en el transporte aéreo. (DPA/3)

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Juan Rivero Fuxá **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carminate
Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Reseña Cablegráfica:** Yurima Valdivieso Gutiérrez
Selección Internacional: Lázaro Zada Carpio **Corrección:** Raquel Román Gambino
Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier
Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
